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近日，四宝山街道办事处北营社区在各小
区门口、车棚等处挂起了红红的灯笼，共同营造
安定祥和、欢乐文明的节日氛围，把祝福传递到
每一个家庭。火红的灯笼，给小区增添了浓郁
的春节气息。

记者 康嵩 摄

大红灯笼年味足
近日，淄博高新区四宝山街道火炬社区居

委会组织社区的孩子们进行“迎春接福”趣味运
动会。这些孩子大部分来自淄博高新区实验小
学2017级7班。运动会中有蒙眼画鼻子、定点投
篮、踩气球、“小猫钓鱼”等多个比赛项目，孩子
们玩得很开心。记者 张培 通讯员 杜毅
石雯琦 摄影报道

迎春接福动起来

文/图 记者 李波
“每年春节，我们村谁家需

要写春联，我就去给人家写上
一副。”尚连科是博山镇南中村
的“秀才”，他从1980年开始写
毛笔字，这些年来，南中村的家
家户户分享了他不少墨宝。1
月20日，尚连科一大早就来到
村委会，他这一天主要是跟一
群书法家学习切磋——— 当天，
淄博市派乡村振兴服务队博山
3队从淄博中心城区请来了几
位大书法家，要在这里集中给
村民写春联。

“天增岁月人增寿 春满
乾坤福满门”“万户桃符新气象

群山霞彩富神州”……来自
市文旅局的淄博市派乡村振兴
服务队博山3队副队长邵万华
告诉记者，他们已经提前准备
了很多寓意美好的春联，只等
书法家们大笔一挥，这些春联
和“福”字就会被千家万户贴到

自家的大门上。
当天不到10点，几位书法

家已经写了上百个“福”字，帮
忙的村民则将“福”一张张摊开
晾起来。

“现在我们村集体经济也
是以猕猴桃为主。”村民王公福
告诉记者，他们村的猕猴桃也
是源泉的品种“碧玉”，今年受
到整个市场行情影响，价格下
滑了不少，但是每斤也能卖到
两块多钱以上，“比较起其他地
方的猕猴桃，还有其他水果来
说，我们这个行情还过得去。”

“服务队的同志们给我们
村带来了很多机遇，帮助发展
村集体经济，又联系商超把我
们村的猕猴桃第一次卖到了北
京、大连等大城市，这一点是以
前从来没有的。”王公福告诉记
者，这次写春联送“福”字的活
动，也是服务队给村里争取来
的。“虽然这个活动是面向我们

博山镇37个行政村的，但是把
活动地点放在我们村，对我们
村就是很大的肯定。”

记者了解到，除了贴福字，
以前这个村里还习惯贴“酉”
字。“‘酉’就是有酒的意思，粮
食多了，就有酒喝。”村民马怀
军的解释让大家笑了起来，看
来春节期间，酒是少喝不了的。

“跟‘福’字一样，都是美好
的寓意。”村民马阔成认为“酉”
字代表了收获和丰收，“我们家
已经把大红灯笼拿出来清洗干
净了，到了年三十早上，这些

‘福’字和春联就会跟大红灯笼
一起张贴、悬挂起来。”

随着书法家们写好的“福”
字和春联越来越多，红红的

“福”字和春联映照在每个人的
脸上，人人红光满面。淄博市
乡村振兴服务队博山3队请来
的书法家们，让偏僻小山村里
的年味也越来越浓了。

书法家集中给村民写春联

文化当年货 福气送进村

铁面无私
铁腕拆违一碗水端平

为了取得每一场胜利，胡国
胜从2017年就开始了“披星戴
月”的生活。早上4点，当大多数
人还在熟睡的时候，胡国胜就已
经起床了。不到5点，他就已经
坐在办公室开始了一天的工作。

胡国胜透露，2017年4月调
到治违办工作时，他也很忐忑，
因为拆违工作涉及的法律、法规
很多，涉及的部门也很广，而且
大都是历史遗留问题，需要很强
的专业知识。为此，他只能不间
断地学习，通过自己所掌握的专
业知识，让拆违更加顺利，更加
和谐。

胡国胜告诉记者，截至目
前，高新区共治理违法建设面积
约143.97万平方米，腾出建设用
地约52万平方米，共清理清运建
筑垃圾约26万立方米，复耕复绿
土地约79万平方米，节约项目补
偿资金6000万余元。

如此大体量的违法建设，说
情的也大有人在。“我在高新区工
作十几年，有不少朋友，朋友也有
朋友，所以刚开始拆的时候，我每
天都能接到求情的电话。”面对这
样的情况，胡国胜跟不少朋友都

“失联”了，“没有办法，我既然承
担了这个工作，就必须做到一碗
水端平。如果我帮一户违建业主
讲了情，那别人怎么想？接下来
的工作怎么做？”

柔情执法
群众送上感谢锦旗

3年如一日的违建治理工
作，让胡国胜对高新区的违法建
设情况了如指掌，哪个社区有多

少处违法建设，在小区的什么位
置，处置进展如何，胡国胜都清
清楚楚。

为了做到长效管理，胡国胜
与治违办的执法人员、各社区的
工作人员加紧了巡查力度，只要
有空，胡国胜就会到小区里走走
看看，一旦有“死灰复燃”的违法
建设，就第一时间治理。“现在的
治理成果来之不易，必须要长久
保持下去。”

胡国胜的一句“不易”包含
了太多的辛苦与辛酸。刚开始
的时候，违建业主不理解，不让
进门的有，说话难听的也有。碰
上这样的情况，胡国胜和同事们
就体现出了“柔情”的一面，反复
耐心劝说，对违建业主解释政
策，有时候为了做通一户违建业
主的工作，他们甚至要跑六七
趟。就这样，啃下了不少“硬骨
头”，也渐渐赢得了市民的理解。

渐渐地，市民们感受到了违
建治理带来的好处，还有居民给
治违办送来了锦旗。2019年11
月22日，来到高新区综合行政执
法局，“太感谢你们了，存在十几
年的违建终于拆除了，压在小区
业主心头的一块大石头终于落
地，小区环境得到了很大提升。”
鸿运家园业主委员会一名代表
说完，将一面写有“文明拆违建，
为民解忧；柔情执法，忠于职守”
的锦旗送到了胡国胜手中。

胡国胜所在的治违办常被
同事们称作“种刺不种花”的部
门，对于这样的称呼，胡国胜却
不认同。在他看来，只要以人性
化方式处置，力求和谐化处理，
全程做到有理有据、依法拆除，
不留下后遗症，这根“刺”就无法
生根发芽。

文/图 记者 伊巍 通讯员 王晓春 李智
“这么难啃的‘骨头’，说拆就真拆了！”在淄博高新区一处仓库

外，围观的市民小声议论着，这时，仓库上一片片彩钢板正在被有序
拆除，露出了钢架内构。看着这处存在多年的违建被依法拆除，高新
区治违办副主任胡国胜松了一口气。当兵出身的胡国胜腰板直挺、
皮肤黝黑、声音洪亮，在他看来，违法建设治理犹如一场战役，“只有
把每一处违建拆好，每一场“小仗”打好，才能取得最后的胜利。”

违建该拆还是要拆

铁汉柔情
他心里有杆“拆违”秤

书法家邹涛为村民写“福”字。

鸿运家园业主委员会的代表们给高新区治违办送上了锦旗。


